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令和４年度第五回当別町新庁舎建設検討委員会報告書 

 

１ 日 時     令和５年２月８日（水） １０：００～１０：３０ 

２ 場 所     役場第二庁舎 

３ 出席者      

（出席委員）   高橋委員長、和田副委員長、川村委員、下段委員、松岡委員、 

小貫委員、古城委員 

 （町及び事務局）  

【事務局】   乗木企画部参与、高田事業推進課長 

事業推進課 坪井主幹、中鉢主任、山手主事 

４ 傍聴者     ６名 

５ 会議概要 

 開会後、次第により、次のとおり委員会を取り進めた。 

・委員長挨拶 

・議  事 

事務局より「①令和４年度第四回新庁舎建設検討委員会について②今年度の検討につい

て③第二回住民説明会について④検討スケジュールについて」を資料に基づき説明した。 

 ・質  疑 

委  員：説明資料の検討結果には、これまでの検討委員会の議論内容が盛り込まれて

いるので良いと思う。 

今後の話になると思うが、北海道では今後再生可能エネルギーを 100％利用

していく方針が取られていて、それは地方自治体に関しても同じになると思う。

その時に、分散化することによってエネルギー効率が悪くなり、財源的な問題

が出てくるというのが懸念の 1つとしてある。他の自治体だと太陽光パネルを

民間事業者が設置して、それを年間払いや月払いで支払いをするＰＰＰと同様

の手法を最近耳にするので、そういう形で分散化させながら再エネやゼロカー

ボンに取り組んでいく方法もあると思ったが、今の状況のまま実施していくと

後で分散化が足かせになるではないかと思ったので、今後議論を進める中で考

えてほしい。 

事 務 局：分散化の話は決まったわけではないですが、現在有効活用されていない施設

は維持管理費等々もかかって効率的ではないと思いますし、分散化させた場合

と一か所に集めて再生可能エネルギーを導入することの事業費の比較になるか

と思いますが、一か所に集めた場合でも既存施設がある限りは今と同じ維持管

理費がかかってくるので、そこを含めた検討が必要だと考えています。 

委  員：１つの懸案事項としていただければと思います。 

当初は確か５年以内ぐらいで着工するという話だったかと思うが、次回検討
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委員会の議題の中の今後のスケジュールで示されるものが、今の段階でどうい

う内容か知りたい。 

事 務 局：次回提示させていただく今後のスケジュールは、次年度に向けたスケジュー

ルになっています。基本構想素案を基に議論してきた中で、庁舎の規模と機能

については、 ある程度整理できてきましたので、今回と次回の委員会でまとめ

ていきたいと考えていますが、場所や事業手法については分散化などといった

新たな話も出てきていますし、もう少し議論が必要な部分と考えておりますの

で、担当としては継続していきたいと思っています。ただ、委員会の関係は予

算も絡むことですので、正式に決まり次第、またご連絡させていただきたいと

思っています。 

委  員：次の住民説明会でも、結局いつ建つのかという質問が来ると思う。 

個人的な見解はあまり急ぎすぎるのもよくないと思っている。急ぎすぎるこ

とによって逆に事業費がかかってしまうとか、納得をしない形で作るというの

も良くないと思うので、みんなが良いと言うものをつくるのがベストだと思う。

そういう質問が出ても、しっかり検討した上で実施してほしい。 

事 務 局：そういう意味では検討委員会で庁舎だけではなく、庁舎とまちづくりを含め

た議論をさせていただいていますので、これを継続しながら、もう少し場所や

分散化の議論が深まってくると事業費も見えてくると考えています。事業費が

見えてくれば、時期的な部分も見えてくると思いますので、順番に整理してい

きたいと考えています。 

委 員 長：基本的に町民の方々はどこに建つのか、いくらかかるのか、いつから建つの

かというのが 1番気になるところだと思いますので、検討委員会で検討したと

ころも今後踏まえて、委員が言ったようにじっくりと検討していくといったこ

とでよろしいですね。ほかにありますか。 

本日は、今年度検討委員会で検討した内容についてご審議いただきました。

昨年から、町で策定しました基本構想の素案をもとに、委員の皆様とは様々な

議論をしてきましたが、今回、次回で整理をしていきたいと考えております。

庁舎の規模や機能、複合化については、一定程度の方向性が見えましたので、

その内容を基本構想の素案に反映できるように、新庁舎建設検討委員会として

のとりまとめができればと考えております。本委員会については、今年度残り

１回となり、次回は今日の議論を踏まえた委員会の取りまとめの確認になると

思いますが、引き続きご審議いただきたいと考えておりますので、よろしくお

願いします。 

 

 

 

・その他 



- 3 - 

事務局より、次回の委員会は３月中旬から下旬に開催する旨と、次回の委員会前に今年

度のとりまとめについて事前に意見照会する旨連絡した。 

 

以上 


